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Всероссийский конкурс для женщин "Профледи-2024" стартует 1 
марта. В этом году организатором события совместно с редакцией га-
зеты «Солидарность» выступает АНО «Институт трудовых отношений 
и гражданского общества» (АНО «ИТОГО»). Конкурс проходит при под-
держке постоянной комиссии Генерального совета ФНПР по защите со-
циально-экономических прав трудящихся женщин. 

Заявки принимаются на сайте «Солидарности». Их могут подать 
только зарегистрированные и авторизованные пользователи. Заявку 
можно подать по одной из четырех номинаций на выбор: «Профледи», 
«Леди Спец», «Леди Увлечение» и «Леди Тренд». Победительниц в этих 
номинациях выберет компетентное жюри. 

Кроме того, путем народного голосования из всех участниц будет 
определена еще одна победительница – «Леди Популярность». Учи-
тывая, что выявление самой популярной леди каждый раз проходит с 
большим накалом страстей и множеством вопросов, организаторы в 
этом году подойдут к этой процедуре особенно внимательно и скрупу-
лезно. 

Среди призов для победительниц, занявших первые места, – двух-
дневная поездка в Сочи в октябре этого года на самое престижное 
профсоюзное мероприятие: интеллект-форум «Профсоюзы. XXI век», 
интервью в газете «Солидарность» и публикация в «Профсоюзном жур-
нале» с фотографией на глянцевой обложке. Другие лауреаты конкурса 
получат сертификаты на редакционные курсы обучения, на персональ-
ную электронную подписку на «Солидарность» и сувенирные наборы. И 
абсолютно всех участниц ждут именные сертификаты.

В конкурсе могут принять участие женщины, состоящие в профсо-
юзах и читающие газету «Солидарность» (здесь любые варианты: вы 
можете подписаться на газету лично или может быть подписана про-
форганизация, в которой вы состоите; это может быть бумажная версия 
газеты или электронная.) 

По традиции самый красивый профсоюзный конкурс года начинает-
ся в канун Международного женского дня 8 Марта. Прием заявок прод-
лится вплоть до другого важного для трудящихся праздника – 1 Мая 
(т.е. последний день заявок – 30 апреля). Успевайте принять участие и 
голосуйте за коллег! Подать заявку и узнать об условиях участия можно 
уже сейчас!

Источник:  
Центральная профсоюзная газета «Солидарность» ©

М Ы  В М Е С Т Е !

Н О В О С Т И  Ф Н П Р
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ФНПР открывает набор в «Стратегиче-
ский резерв».

Могут участвовать:
- молодые члены профсоюзов - в треке 

«Призыв» (для новичков);
- штатные специалисты, ответственные 

за работу с молодежью,  и председатели 
молодежных советов профсоюзов и тер-
профобъединений - в треке «Навигаторы».

В Институте профдвижения АТиСО уже 
стартовало обучение трека «Академия».

А выпускники проекта в рамках трека «Амбассадоры» уже работают 
над мониторингом доступности жилья для молодежи, расчетом мини-
мального восстановительного потребительского бюджета и новыми 
профсоюзными настолками. 

Настоятельно рекомендуем принять участие, будет очень интерес-
но!

Присоединяйтесь к проекту на сайте https://stratrezerv.fnpr.ru
Вопросы можно задать в чате поддержки: https://t.me/stratrezerv
#стратрезерв2024 #профсоюзнаямолодежь

В четверг, 29 февраля, президент России Владимир 
Путин огласил традиционное послание Федеральному 
собранию в Гостином дворе. Глава государства затронул 
вопросы внутренней политики государства, включая со-
циальную поддержку граждан, экономического разви-
тия, темы обеспечения безопасности страны.

Об основных направлениях внешней и внутренней 
политики президент говорил в 19 раз. Послание этого 
года продолжалось более двух часов, став одним из са-
мых продолжительных. Традиционно в Гостином дворе 
собрались депутаты, члены правительства, губернаторы, 
представители Общественной палаты России, разных 
конфессий и судебной власти.

Масштабный блок выступления президента касался 
социального пакета, 
кадровой и молодеж-
ной политики, образо-
вания. Владимир Путин 
заявил о запуске ново-
го нацпроекта «Семья» 
и анонсировал целый 
ряд мер по поддерж-
ке семей с детьми. В 
частности, глава го-
сударства предложил 
продлить программу 
семейной ипотеки и 
программу маткапита-
ла до 2030 года. Также 
в числе мер поддерж-
ки предусмотрено уве-
личение до 2 800 руб. в 
месяц налогового вы-
чета на второго ребен-
ка и до 6 тысяч руб. — 
на третьего и каждого 

последующего.
Также в рамках социальной поддержки на-

селения президент поставил задачу к 2030 году 
сократить уровень бедности в стране ниже 7% и 
довести МРОТ до 35 тысяч рублей. Кроме того, 
президент дал поручение протестировать но-
вую модель оплаты труда бюджетников и ввести 
ее по всей стране к 2026 году.

Касаясь темы образования, Владимир Путин 
анонсировал национальный проект «Молодежь 
России». Президент также сообщил, что для со-
ветников директоров по воспитанию в школах и 
колледжах с 1 сентября 2024 года будет введена 
федеральная выплата 5 тыс. руб. Выплаты для 
классных руководителей в городах с населени-
ем до 100 тыс. человек будут увеличены в два 
раза, до 10 тыс. руб., с 1 марта.

Одними из главных рисков для роста эконо-
мики РФ Владимир Путин назвал дефицит ка-

дров и технологий. Для работы в этом направлении пре-
зидент объявил о запуске проекта «Кадры».

— Глава государства ясно дал понять, что Россия дви-
жется вперед, развивается даже в условиях специальной 
военной операции, санкционного давления. Основные 
блоки Послания содержали программу развития стра-
ны на ближайшие шесть лет. Для профсоюзов особенно 
важно, что президент сделал акцент на необходимости 
совершенствовать оплату труда в бюджетной сфере, 
увеличивать МРОТ, а вместе с ним и все социальные вы-
платы, – отметил лидер ярославских профсоюзов Сергей 
Соловьев, присутствующий на выступлении президента.

Екатерина ТУРКИНА
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Об итогах статистической отчет-
ности за 2023 год, о проведении 
отчетов и выборов в текущем году, 
о заработной плате работников от-
расли образования – эти и другие 
вопросы стали предметом обсуж-
дения 28 февраля на пленарном 
заседании Комитета Ярославской 
городской организации Общерос-
сийского Профсоюза образования.

Подведя итоги статистической 
отчетности за 2023 г., которые пред-
ставила заместитель председателя 
городской организации Татьяна 
Федорова, члены Комитета с удов-
летворением отметили, что за по-
следние пять лет численность чле-
нов Профсоюза остается примерно 
на одном уровне: в 2017 г. в орга-
низацию входили 5897 человек, в 
2018 г. – 5794, в 2021 г. – 5816, в 2022 
г. – 5834, в 2023 г. – 5843. Количество 
первичных организаций остается 
примерно одинаковым – 260 в 2019 
и 2020 гг., 257 – в 2021 г. и 258 – в 
последние два года. И если бы не 
проводимая процедура реоргани-
заций, когда 8 детских садов объ-
единили в 4, то первичек по резуль-
татам прошедшего года могло быть 
и больше. – В 2023 г. мы создали 5 
новых первичных профсоюзных ор-
ганизаций, — комментирует пред-

седатель Ярославской городской 
организации Нариман Дженишаев. 
— В принципе, мы обеспечиваем 
стабильность количественного со-
става благодаря комплексной и си-
стемной работе с коллективами. Па-
дения численности профсоюзного 
членства нет, значит, мы работаем 
нормально. Причины, не позволя-
ющие вырасти профсоюзной орга-
низации, – это нерешение вопроса 
повышения заработной платы в си-
стеме образования, и увольнение 
работников для перерасчета пен-
сий, когда, возвращаясь на место 
работы, педагоги не вступают снова 
в профсоюз.

Охват профсоюзным членством 
в организациях отрасли составляет 
44%. — Статистика – качественный 
и количественный индикатор, мы 
работаем на общий результат, по-
этому каждый председатель пер-
вички, каждый руководитель долж-
ны понимать, что общегородское 
образовательное и профсоюзное 
пространства – это единое целое, 
поэтому мы ставим задачу прибли-
зиться к 50%-му членству в каждой 
организации, что даст нам 70%-ый и 
выше результат по городской орга-
низации, — подчеркивает Нариман 
Мамедович.

Одной из реальных воз-
можностей повысить по-
казатели является акция, 
проводимая Ярославской го-
родской организацией – «От-
личный месяц для вступле-
ния в профсоюз». Уже третий 
год в сентябре профсоюзный 
актив проводит активную 
работу по привлечению но-
вых членов профсоюза. В 
ходе месячника организация 
«прирастает» на 400-500 че-
ловек.

В ходе доклада Татьяна 
Эдуардовна проанализи-
ровала и статистические 
данные по коллективно-до-
говорной кампании. А си-
туация складывается таким 
образом: в 2019 г. было 

заключено 230 колдоговоров, в 
2020 г. – 232, в 2021 г. – 242, в 2022 
г. – 244, в 2023 г. – 248. Их количе-
ство год от года увеличивается, 
и по результатам прошлого года 
только 10 первичек в своих орга-
низациях не заключили коллек-
тивные договоры.

Еще один серьезный вопрос, 
внесенный в повестку дня, был 
вопрос о проведении отчетно-
выборной кампании 2024 г. Со-
гласно Уставу и по постановлению 
Центрального совета Профсоюза 
Образования, отчетно-выборные 
собрания в первичных профсоюз-
ных организациях должны пройти 
до 30 сентября, а конференция 
городской организации Профсоюза 
— до 30 октября. Члены Комитета 
подробно рассмотрели процедур-
ные моменты, установили сроки 
отчетов и выборов и единогласно 
приняли постановление по време-
ни проведения собраний в первич-
ках – до 30 сентября, а проведение 
отчетно-выборной конференции 
городской организации Профсоюза 
назначили на 24 октября 2024 г.

Вопрос о заработной плате ра-
ботников образовательной отрас-
ли с 1 января 2024 г. остается на 

контроле городской организации 
Профсоюза. Вот и на этот раз он был 
включен в повестку дня заседания 
Комитета. — На сегодняшний день 
сохраняется губернаторская вы-
плата в размере 10% и с начала года 
увеличивается средняя заработная 
плата с губернаторской надбавкой 
на 5,4%, — рассказывает профсоюз-
ный лидер. — Мы поставили задачу 
перед председателями профсоюз-
ных организаций – провести мо-
ниторинг по выплатам заработной 
платы, посмотреть динамику цифр, 
чтобы понимать, есть ли реальное 
увеличение заработных плат педа-
гогических работников, и по итогам 
первого квартала вместе с отрас-
левым департаментом рассмотрим 
результаты анализа.

Этот год объявлен в Профсоюзе 
Годом организационно-кадрово-
го единства, обращается большее 
внимание на уставную работу про-
фсоюзов, работу с молодыми ка-
драми. 

— У нас разработан план меро-
приятий, посвященный этому Году. 
– отмечает Нариман Дженишаев. 
— Всего запланировано 14 меро-
приятий по реализации целей те-
матического года , среди них — и 
семинары, и участие в молодежных 
программах, и проведение конкур-

сов.
— Мы утвердили постановление 

об участии городской организации 
в проведении профессиональных 
конкурсов муниципальных об-
разований города в качестве как 
организаторов, так и учредителей. 
Так, начало будет положено 4 мар-
та - стартует конкурс» Педагогиче-
ские надежды». Кроме професси-
ональных, ярославская городская 
организация будет проводить еще 
три своих конкурса профсоюзной 
направленности. Это – «Лучшая 
страница ППО на сайте образова-
тельного учреждения», «Лучший 
социальный партнер профсоюзной 
организации» и новый — фото-
конкурс «Профсоюз – это мы!». 
Фотоконкурс пройдет в четырех 

номинациях с 1 марта по 30 мая, — 
рассказал Нариман Мамедович.

По всем обсуждаемым вопросам 
Комитет принял постановления. – 
Если судить по итогам года, работа 
организации была достаточно про-
дуктивной и конструктивной. Под-
ходя к отчетам и выборам, мы долж-
ны проанализировать результаты 
нашей работы за 5 лет, определить 
лучшие направления и устранить 
недостатки в работе, — сказал в за-
ключении председатель.

Нина СОРОКИНА

С Т А Б И Л Ь Н О С Т Ь  В  Р А Б О Т Е

Размеры за-
работной платы 
в отрасли, ито-
ги выполнения 
национального 
проекта «Куль-
тура», ремонт 
муниципальных 
учреждений и 
закупка обо-
рудования для 
них. Эти и другие 
вопросы стали 
центральными 
на пленуме об-
ластной органи-
зации профсо-
юза работников 
культуры.

По словам замминистра Ирины Ширшовой, с 2012 года 
зарплата в учреждениях культуры в среднем выросла в 
три раза. По областным учреждениям произошло увели-
чение с 15417 до 47278 рублей, по муниципальным учреж-
дениям – с 11481 до 38308 рублей.

При этом профлидеры обратили внимание заммини-
стра на то, что в разных учреждениях культуры размер 
заработной платы доводится до целевого разными спосо-
бами. Так, уже в этом году в учреждениях городской систе-
мы произошло увеличение оклада, в областных организа-
циях выросли стимулирующие доплаты, в федеральных 
учреждениях одновременно произошло повышение 
окладов и понижение стимулирующих доплат. По мнению 
профсоюзной стороны, повышая размер заработной пла-
ты работников отрасли, необходимо индексировать имен-
но оклады, такой вариант является более защищенным и 
регламентированным.

Ситуация, когда увеличение окладов замещается стиму-
лирующими выплатами, характерна не только для отрасли 
культуры. Примерно такая же картина в здравоохранении 
и образовании. При этом в Единых рекомендациях по 
оплате труда работников государственных и муниципаль-
ных учреждений на 2024 год, утвержденных решением 
Российской трехсторонней комиссии, делается акцент на 
то, что «при увеличении фондов оплаты труда работников, 
в том числе при проведении индексации заработной пла-
ты работников, преимущественно направлять на увеличе-
ние размеров окладов (должностных окладов)».

– Мы, как профсоюзные организации, готовы прово-
дить постоянный мониторинг уровня заработных плат 
в отрасли, сигнализировать об этом отраслевому мини-

стерству. Наде-
емся, что у нас 
получится изме-
нить эту ситуа-
цию, – отметила 
п р е д се д ате л ь 
областной ор-
ганизации про-
фсоюза работ-
ников культуры 
Марина Крыло-
ва.

Н е о б х о д и -
мость такого ди-
алога подтвер-
дила и Ирина 
Ширшова. – Для 
нас важно, что-
бы показатели 

заработных плат росли не только на бумаге. Вы, как про-
фсоюзные лидеры, имеете полное право обратиться к ру-
ководству организации, в бухгалтерию и познакомиться 
с расчетом заработных плат работников. Именно от вас 
информация может идти дальше, складываться в полную 
картину для наших совместных действий, – подчеркнула 
Ирина Ширшова.

Еще один вопрос, который затронули члены област-
ного совета профсоюза, – это итоги реализации нацпро-
екта «Культура». За все время его действия на территории 
Ярославской области воплощены сотни проектов и меро-
приятий. Так, в рамках проекта удалось отремонтировать 
24 сельских дома культуры, 10 детских школ искусств. Ре-
монт одной из них – детской музыкальной школы города 
Рыбинска, завершен в 2023 году. В прошлом году начат 
ремонт трех муниципальных музеев: Некрасовского рай-
онного краеведческого музея, Пошехонского народного 
историко-краеведческого музея и Музея истории города 
Ярославля, открытие последнего запланировано на 15 
марта. Всего за пять лет реализации нацпроекта удалось 
привести в порядок, восстановить и оснастить около 110 
учреждений культуры.

Также нацпроектом «Культура» предусмотрено оснаще-
ние детских школ искусств, музыкального училища и кол-
леджа культуры музыкальными инструментами, оборудо-
ванием и учебными материалами. На эти цели направлено 
более 102 млн рублей. С 2019 года поддержку получили 19 
детских учреждений в городах и муниципальных районах. 
С 2020 года в регионе на базе прежних создаются модель-
ные библиотеки, 15 таких библиотек уже введены в строй.

Екатерина ТУРКИНА

О Б С У Ж Д А Е М  И Т О Г И  Н А Ц П Р О Е К Т А  " К У Л Ь Т У Р А " М Ы  В М Е С Т Е !

Очередная партия гумани-
тарной помощи от ярославских 
профсоюзов отправлена в 254 
полк. С начала года это уже пятая 
посылка, собранная отраслевы-
ми организациями, аппаратом 
и редакцией газеты «Голос про-
фсоюзов».

Вместе с «сухими душами» в 
коробках – теплые носки, тер-
мобелье, футболки. Что-то из 
отправленного закупается на 
собранные средства, а что-то де-
лается своими руками. Участие в 
сборе принимают и простые не-
равнодушные ярославцы.

– Мы постарались объеди-
нить усилия областных отрасле-
вых организаций и рядовых чле-
нов профсоюза. Благодаря этому 
профсоюзная помощь нашим ре-
бятам поступает каждые две-
три недели. В областном Доме 
профсоюзов даже установлен 
каркас для плетения маскиро-
вочных сетей. Принять участие 
в этом может каждый, – отметил 
председатель Объединения ор-
ганизаций профсоюзов Ярослав-

ской области Сергей Соловьев.
Кроме того, профсоюзные ор-

ганизации стараются оказывать 
помощь и госпиталям Донбасса. 
На днях в один из таких госпи-
талей отправлено постельное 
белье и одеяла, переданные об-
ластной организацией Профра-
диоэлектрона и сотрудниками 
ярославской таможни.

Екатерина ТУРКИНА
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Сохинская Ирина Леонидов-
на - инженер по нормированию 
труда 2-ой категории, с 1986 года  
председатель цехового комитета 
профсоюза механосборочного 
цеха №32. Она - член двухсто-
ронней комиссии профкома по 
разработке коллективного до-
говора, член Президиума про-
фкома. 

Ирина Леонидовна обладает 
исключительными организатор-
скими способностями. Большой 
опыт в сочетании с эрудицией, 
трудолюбием, умением ценить 
людей помогают ей уверенно 
справляться со своими обязан-
ностями, она требовательна к 
себе и окружающим. Для членов 
профсоюза – добрый помощник 
и защитник. Когда надо - и  до-
брый совет даст, и перед началь-
ником похлопочет о них.

В ПАО «ОДК – Сатурн» ведется серьезная 
профориентационная работа с будущими 
выпускниками школ, профессиональных 
колледжей. Проходят Дни открытых дверей. 
Ирина Леонидовна, как настоящий экскурсо-
вод, и про историю предприятия расскажет, 
и о новых технологиях в производстве авиа-
ционных двигателей, да и про профсоюзное 
движение не забудет. Её активная работа от-
мечена отраслевыми и профсоюзными на-
градами. 

Ирина Леонидовна всегда элегантна, ди-
пломатична, и, что немаловажно, обладает 
тонким чувством юмора. Одним словом – 
ПРОФЕССИОНАЛ.

Проценко Светлана Николаевна - ведущий 
инженер  конструкторского отдела систем 
автоматического управления, председатель 
одного из самых многочисленных (более 550 
человек) цеховых комитетов служб Генераль-
ного конструктора.

Светлана Николаевна начинала свою про-
фсоюзную деятельность с культурно-массо-
вой комиссии цехкома, потом была казна-

чеем, заместителем председателя цехкома. 
«Строгая, но справедливая», – отзываются о 
ней коллеги. Всегда отстаивает своих членов 
профсоюза, «горой» за них стоит. Мы, вновь 
избранные предцехкомы, сначала даже по-
баивались её. А оказалось, что это очень 
добрый и отзывчивый человек. Как-то спро-
сила: «Светлана Николаевна, а почему Вы в 
профсоюзе, да ещё и столько лет?» «Навер-
но, по жизни очень хочется помогать людям. 
Особенно сейчас. А куда людям идти, кроме 
профсоюза? Сюда же можно с любым вопро-
сом, с любыми чаяниями», – просто ответила 
Светлана Николаевна. И я ей верю!

Кстати, та «девчонка» из культурно-массо-
вого сектора до сих пор в душе у Светланы 
Николаевны живее всех живых. Не зря её 
цехком участвует во всех профсоюзных ме-
роприятиях. 

Алексеева Марина Владимировна - секре-
тарь-референт, 20 лет председатель цехового 
комитета профсоюза ремонтного цеха №93, 
член комиссии по трудовым спорам пред-
приятия.

Глядя на эту женщину с невероятно обая-

тельной улыбкой, хо-
чется сказать: «Какие 
50 лет в профсоюзе? 
Вы точно дату рож-
дения в паспорте не 
меняли?». Молодая, 
энергичная, участник 
всех мероприятий. То 
уху на рыбалке варит, 
то в костюме «папу-
аса» на каверзные 
вопросы отвечает в 
инте л лек т уа льной 
игре, а то и за своих в 
лазертаге болеет. Ка-
кой цехком участвует 
в конкурсе стенгазет? 
Конечно, 93! Да и сце-
нарий на новогодний 
вечер уже готов. По 
словам членов про-
фсоюза, Марина Вла-
димировна умеет 
вселить оптимизм в 

сердца людей. Она способна сплотить всех 
вокруг и построить теплые человече-
ские отношения в коллективе. А это 
очень важно.

Галицына Елена Борисовна - кладов-
щик, председатель цехового комитета 
профсоюза сборочного цеха №22.

Елена Борисовна вступила в про-
фсоюз, будучи учащейся профессио-
нального училища. Она всегда была ак-
тивной, без неё не проходило ни одно 
мероприятие. Придя на завод, про-
должала числиться (как сказала Елена 
Борисовна) в профсоюзе. Но скоро все 
изменилось. Елену Борисовну выбрали 
в цехком, а в 2012 году коллектив про-
голосовал за ее кандидатуру как пред-
седателя цехового комитета.

Скромная, всегда доброжелатель-
ная. "Исключительная черта Елены Бо-
рисовны - высокое чувство ответствен-
ности к порученному делу. С большой 
теплотой относится она к молодым 
работникам. Но и требовательна. Раз-

гильдяйства не потерпит. К ней всегда можно 
подойти за советом или за помощью", – так 
охарактеризовали своего лидера члены про-
фсоюза. 

А ещё Елена Борисовна ведет здоровый 
образ жизни. Закаляется. А закалка в нашем 
деле точно не помешает.

Вот такие наши "золотые" предцехкомы. 
А что же объединяет этих женщин? Без пре-
увеличения и пафоса можно сказать, что это 
- вера в идеи и задачи профсоюзного движе-
ния, неравнодушие к делу, которому они слу-
жат, умение ценить и уважать людей, их готов-
ность прийти на помощь, умение вложить в 
молодёжь умное, доброе, вечное. 

Так держать! А вновь избранные предсе-
датели цеховых комитетов готовы брать с вас 
пример.

Светлана РЫЖКОВА, председатель 
цеховой организации профсоюза ППОО 

«Сатурн» ПРОФАВИА
На снимках: награждение 

Марины Алексеевой, Елены Галицыной, 
Ирины Сохинской и Светланы Проценко.

«ЗОЛОТОЙ ФОНД ППОО «Сатурн» ПРОФАВИА» – так можно сказать про этих замечательных женщинах. Ещё бы!  50 лет своей жизни они отдали любимой работе, родному 
профсоюзу авиационной промышленности и заботе о людях. Итак, давайте знакомиться.

В начале года 
на «Автодизеле» 
прошла тради-
ционная встреча 
директора диви-
зиона «Силовые 
агрегаты» Кон-
стантина Рухани 
с профсоюзны-
ми активистами 
заводов ЯМЗ и 
ЯЗДА. В меро-
приятии приняли 
участие предсе-
датель Ярослав-
ской областной 
о р г а н и з а ц и и 
профсоюза АСМ Алексей  Суворов, 
председатель первичной профсо-
юзной организации Ярославского 
моторного завода Елена Жукова и 
председатель профсоюзной органи-
зации Ярославского завода дизель-
ной аппаратуры Светлана Мальцева, 
а также приглашенный гость – пред-
седатель первичной профсоюзной 
организации Тутаевского моторного 
завода Галина Ануфриева.

На встрече Константин 
Рухани рассказал о до-
стигнутых результатах и 
перспективах дивизиона 
«Силовые агрегаты». Кон-
стантин Джавадович под-
черкнул, что те востребо-
ванные рынком двигатели 
и насосы, которые разра-
батывают ПАО «Автоди-
зель» и АО «ЯЗДА» сегодня, 
призваны в будущем по-
влиять на создание новых 
рабочих мест, повлиять 
на увеличение прибыли 
предприятий.

В конце прошлого года 
была завершена подго-
товка производства дизельной и 
газовой версий антисанкционных 
двигателей повышенной мощно-
сти семейства ЯМЗ-530. В январе 
началось серийное производство 
дизельных двигателей ЯМЗ-537 по-
вышенной мощности. Семейство 
ЯМЗ-530 очень востребовано у кли-
ентов, поэтому производственные 

мощности будут расширены с 33 до 
40 тысяч двигателей в год, для это-
го закупается новое оборудование 
на новую современную производ-
ственную площадку за Волгой.

На «Автодизеле» продолжается 
подготовка производства ново-
го двигателя ЯМЗ-770, идёт рекон-
струкция цеха, закупается новое 
оборудование. Идет доводка дви-
гателя ЯМЗ-855. Важен новый этап 

разработок 12-ти цилиндровых 
двигателей повышенной до 1500 л. 
с. мощности. Активно разрабаты-
ваются новые двигатели для энер-
гоцентров, открыто перспективное 
направление – судовые двигатели, 
не менее перспективно направле-
ние производства двигателей для 

РЖД. Развиваются проекты 
по 9-ти и 14-ступенчатым ко-
робкам передач. 

Важным проектом на 
ЯЗДА является наращивание 
производства ТНВД CR Евро-
5 для двигателей семейства 
ЯМЗ-530, производство но-
вых ТНВД для двигателей 
ЯМЗ-770 и для ЯМЗ-855. 
Цель – снизить зависимость 
от импортных поставщиков.

Продолжается развитие 
инженерных компетенций 
дивизиона – закуплены но-
вые испытательные стенды, 

высокоточное оборудование. Всё 
это позволяет быть независимыми 
на рынке.

 В настоящее время дивизион 
«Силовые агрегаты» интенсивно 
внедряет новую технику и увели-
чивает численность персонала в 
связи с потребностью рынка в нара-
щивании производства двигателей 
и ТНВД. Кроме этого, руководство 

предприятий дивизиона улучша-
ет условия труда на производстве, 
вкладывает средства в развитие 
персонала. На предприятиях ЯМЗ 
и ЯЗДА индексируется заработная 
плата, выполняются все социальные 
обязательства перед сотрудниками. 

Наш корреспондент

С  З А Б О Т О Й  О  В Е Т Е Р А Н А Х
На про-

т я ж е н и и 
многих деся-
тилетий ад-
министрация, 
профсоюзный 
комитет и 
весь трудовой 
коллектив АО 
ГМЗ «Агат» 
поздравляет 
всех ветера-
нов Великой 
Отечествен-
ной войны, 
в е т е р а н о в 
– блокадни-
ков с Днем 
Победы над 
фашисткой Германией, особое внимание уделяя своим бывшим работни-
кам.

Уже нет среди нас ветеранов – блокадников Михеевой Нины Федо-
ровны, Луговой Раисы Алексеевны, Синотовой Людмилы Кондратьевны, 
которые много лет трудились на нашем предприятии. Но память о них на 
страницах книг, посвященных истории АО ГМЗ «Агат», на стендах в завод-
ском музее и в сердцах заводчан, кто трудился вместе с ними. 

Сегодня в ветеранской организации предприятия только один вете-
ран – блокадник Соколов Сергей Михайлович, чья судьба неразрывно 
связана с трагической судьбой северной столицы России – Ленинградом. 

Судьба Сережи Соколова очень схожа с судьбами многих детей бло-
кадного Ленинграда. Вывозили под обстрелом по льду Ладоги, далее под 
бомбежками в поездах. Только ему повезло, он – выжил.  Вторым домом 
для С.Соколова стал Великосельский детский дом.

О потере близких и родных, о постоянном страшном голоде, о бом-
бежках и еще об очень многом вам могут рассказать эти люди… Но 
жизнь берет свое.

Сергей Михайлович отслужил в армии, окончил автомеханический 
техникум, женился. Со дня основания завода он трудился на нашем пред-
приятии. Сергей Михайлович прошел практически все производствен-
ные ступеньки до заместителя главного технолога. В последние годы 
работал в отделе подготовки кадров, и его многопрофильная работа по-
могла ему найти очень быстро общий язык с молодежью – будущей за-
водской сменой. Сергей Михайлович был для них всегда непререкаемым 
авторитетом.

А в настоящее время он проживает со своей любимой Танюшей в до-
рогом ему Великом селе. Сейчас Сергей Михайлович не забывает родной 
завод, он – постоянный гость на предприятии.

22 ноября 2023 года С.М. Соколов отметил свой 85-летний юбилей. 
Очень был рад, что его любимый заводской коллектив не забыл об этой 
дате и поздравил его от всей души.

Раиса КУЗЬМИНА, 
председатель Совета ветеранов
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В дисконтной программе Объединения 
организаций профсоюзов области - 

новые партнеры. 
Подробности - на нашем сайте 

fnpryar.ru.

Сеть клинико-диагностических центров 
"МедЭксперт". Скидки по дисконтной 

профсоюзной карте - 5% на все услуги

НОВЫЙ СЕМИНАРСОРЕВНОВАНИЯ 
«ЧЕЛОВЕК ИДУЩИЙ»

После насыщенных тру-
довых будней профсоюзные 
мероприятия становятся для 
нас тем самым оазисом отды-
ха, отличного настроения и 
дружеского общения.

В ППОО «Сатурн» ПРОФА-
ВИА дан старт традиционной 
ежегодной серии игр «Дви-
гатель интеллекта – 2024». 
Эти игры ждут, не побоюсь 
этого слова, и стар, и млад. 
Команды-то у нас разново-
зрастные.

И пусть на улице метель 
и минус 17, у нас в зале «рас-
пустились клумбы с цветами». 
А всё потому, что тема игры 
«Международный женский 
– ДЕНЬ – защитников Отече-
ства». Организаторы решили 
объединить несколько праздников в один: 
23 февраля (независимо от званий наши 
мужчины всегда готовы подставить своё 
плечо для помощи и защиты), 8 марта (в ко-
торый даже эмансипированные особы ждут 
знака внимания от сильной половины чело-
вечества) и День влюблённых (хотя многие 
считают его «не нашим праздником», мы-то 
уверены, что только любовь спасет мир!). 
Поэтому зал и наполнился букетами всевоз-
можных сортов. «Летали» амуры, пронзая 
стрелами любви одинокие сердца. Воен-
ные разных родов войск дарили женщинам 
улыбки. Костюмы поражали своей фантази-
ей. Кажется, ну, что здесь можно придумать? 
И вдруг видишь огромного роста «Купидо-
на» в сандалиях на босу ногу. Это просто ше-
девр.  С ним сфотографировались, наверно, 
все.

Итак, команды расселись по местам. На-
чинаем разминку. Как звали богиню любви в 
славянской мифологии? Какой Русский пол-
ководец причислен к лику святых? А что же 
делает женщину женщиной (по словам Ве-
рочки из «Служебного романа»)? Вспомни-
ли изречения Пушкина и звания в армии, и 
даже Анну Герман с её прекрасным голосом.

Вопросы – ответы крутятся, как стёклыш-
ки в калейдоскопе, сменяя друг друга. Вот 
уже и второй раунд. Нам предстояло назвать 
имя и фамилию второй половины знамени-
той семейной пары, где на фото видно, толь-
ко одну из них. Если российских актеров и 
певцов узнали большинство, то с супругой 
Адриано Челентано вышла заминочка. Мно-

гие вспомнили только имя Клаудиа 
(кстати, если не знали, то она – Мори).

Следующие раунды наши любимые – 
музыкальные. В одном называли испол-
нителя и название композиции, в дру-
гом – женские имена, встречающиеся в 
тексте песни. Напелись от души.

Хорошо ли вы знаете фильмы о вой-
не? Старые советские и современные со 
спецэффектами? «9 Рота», «А зори здесь 
тихие», «Т-34», «Брестская крепость», «В 
бой идут одни старики». Слышали бы 
вы, как при проверке ответов зал в уни-
сон запел «Смуглянку»! Даже когда за-
кончилась музыка в отрывке, её допели 
до конца. Вот это единение!

Капитаны тоже не подкачали. В сво-
ем конкурсе как орешки щелкали  име-
на знаменитых женщин 20 века и муж-
чин, прославившихся в той или иной 
сфере. Здесь Мария Складовская-Кюри 

и Коко Шанель, Семен Буденный и Никола 
Тесла.

Вот и закончился зимний этап бар-квиза. 
Первое место - у сборной команды «Ok-
Googl», второе - у команды метрологов, 
третье досталось команде кузнечного про-

изводства «FLY». С чем мы 
их от души поздравляем!

А завтра всем на рабо-
ту. Кому-то к станку, кому-
то за компьютер. Но мы 
уже в предвкушении сле-
дующей встречи. А она, 
по словам председателя 
ППОО «Сатурн» ПРОФА-
ВИА Алексея Соловьева, 
будет посвящена КОСМО-
СУ. Так, так… Какие там у 
нас планеты вертятся? И 
далеко ли наш Сатурн?

Светлана Рыжкова, 
председатель 

цеховой организации 
профсоюза ППОО 

«Сатурн» ПРОФАВИА

М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Й  Ж Е Н С К И Й  – 
Д Е Н Ь  –  З А Щ И Т Н И К О В  О Т Е Ч Е С Т В А

И  С П О Р Т ,  И  Т В О Р Ч Е С Т В О

24 февраля в профсоюзной 
здравнице – санатории имени 
Воровского, прошел традици-
онный День здоровья, объеди-
нивший 15 команд медицинских 
организаций региона.

Более ста участников со-
стязались в спортивных сорев-
нованиях, которые включали 7 
этапов спортивно-творческой 
эстафеты. Первой в этих испыта-
ниях стала команда Тутаевской 

ЦРБ, «серебро» - у 
санатория имени 
Воровского и замы-
кает тройку лиде-
ров – команда ЯГМУ.

Кроме спортив-
ных талантов участ-
никам Дня здоровья 
предстояло про-
демонстрировать 
свои творческие 
способности. В этом 
году команды соз-
давали снежные 
скульптуры на тему 
«Семья — это семь я».

– Каждый год мы задаем 
разную тематику для снежных 
скульптур. И, наверное, именно 
этот вид конкурса приносит наи-
большее оживление и радость 

участникам. Когда еще выдастся 
такая возможность полепить из 
снега, получить удовольствие от 
этого, – отметила председатель 
областной организации профсо-
юза работников здравоохране-
ния Любовь Транова.

Д И С К О Н Т Н А Я     
П Р О Г Р А М М А  П Р О Ф С О Ю З О В

В минувшие выходные профком первич-
ной организации Ярославского радиозавода 
организовал незабываемое событие для сво-
их членов профсоюза и их семей — День здо-
ровья. Мероприятие прошло в загородном 
комплексе «Берёзка», где более 280 участни-
ков собрались для участия в разнообразных 
спортивных и развлекательных мероприяти-
ях.

От веселой эстафеты до метания валенка, 
от волейбола до керлинга и множества дру-
гих зимних видов спорта — каждый нашел 
занятие по душе. Организованные семейные 
эстафеты, Биг-Болл, Корнхолл, Хоп-Хэп, Вы-
шибалы добавили атмосфере праздника ве-
селья и духа соревнования.

Кулинарный конкурс «Шеф-повар на 
огне», организованный на мероприятии, стал 

одной из ярких точек программы. Участни-
ки конкурса, включая команды «Созвездие», 
«Бабки-ёжки» и «Просто песня», представили 
на суд жюри множество изысканных блюд, 
приготовленных на открытом огне. Победи-
тели были награждены ценными призами и 
подарками, подчеркивая талант и мастерство 
участников.

Главным угощением дня были горячие 
блины от шеф-повара Алексея Лысякова, 
которые стали достойным призом для всех 
участников. Эти блины не только утолили го-
лод, но и добавили тепла в холодный зимний 
день.

Организаторы мероприятия — первич-
ная профсоюзная организация Ярославского 
радиозавода, напомнили, что 2024 год объ-
явлен Годом семьи. Это мероприятие подчер-

кнуло важность со-
вместного отдыха, 
который укрепляет 
семейные связи и 
создает незабывае-
мые воспоминания.

День здоровья 
на Ярославском ра-
диозаводе стал яр-
ким примером того, 
как профсоюзные 
к о р п о р а т и в н ы е 
мероприятия мо-
гут способствовать 
здоровому образу жизни, укреплению семей-
ных ценностей и созданию атмосферы радо-
сти и веселья среди сотрудников. Участники и 
гости мероприятия выразили благодарность 

организаторам за незабываемый день и уже с 
нетерпением ждут следующего мероприятия.

Илья ЧУРИЛОВ, председатель ППО 
Ярославского радиозавода

Д Е Н Ь  З Д О Р О В Ь Я  Н А  Р А Д И О З А В О Д Е

Сеть салонов оптики "Оптика-эксперт". 
Скидки по дисконтной профсоюзной карте 

- 10% на заказ очков, проверка зрения - 
бесплатно

Акция с кэшбеком от НСПК «Мир» скоро 
перестанет действовать. 

Успейте получить и скидку 15%, и кэшбек 
10% — оформите каско до 31 марта.

О том, как должны строиться трудовые отно-
шения в организациях некоммерческого секто-
ра и в чем их отличие от гражданско-правовых, 
шла речь на семинаре для руководителей обще-
ственных организаций региона.

Его организатором выступил Ресурсный 
центр НКО, а основным спикером стал главный 
правовой инспектор Профобъединения Алек-
сандр Малыгин.

— Конечно, у каждой общественной орга-
низации своя специфика, свои особенности. Но 
важно понимать, что чем детальнее будут их 
правовые документы – регламенты, положения, 
тем меньше в последующем будет вопросов, — 
прокомментировал Александр Малыгин.


